



### **Hak cipta dan penggunaan kembali:**

Lisensi ini mengizinkan setiap orang untuk mengubah, memperbaiki, dan membuat ciptaan turunan bukan untuk kepentingan komersial, selama anda mencantumkan nama penulis dan melisensikan ciptaan turunan dengan syarat yang serupa dengan ciptaan asli.

### **Copyright and reuse:**

This license lets you remix, tweak, and build upon work non-commercially, as long as you credit the origin creator and license it on your new creations under the identical terms.

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **5.1 Kesimpulan**

Tugas akhir ini penulis melakukan perancangan sebuah media buku berupa buku cetak dan e-book yang berfungsi untuk edukasi bagi wisatawan Anjungan Bali Taman Mini Indonesia Indah khususnya target perancangan yaitu anak SMP. Perancangan ini merupakan salah satu solusi yang dapat digunakan pihak Taman Mini untuk menyampaikan informasi kepada pengunjung. Sehingga memudahkan serta menarik perhatian pengunjung dalam kunjungan Anjungan Bali. Secara tidak langsung media ini bisa mempromosikan anjungan Bali kepada masyarakat luar kota, karena bisa diakses dimana saja. Selain itu penulis juga menggunakan media pendukung lainnya untuk membantu penyebaran media buku berupa website, sosial media.

Dalam merancang media buku ini penulis melakukan beberapa tahapan sebelum memasuki proses perancangan. Dimana penulis mengumpulkan data dengan melakukan wawancara, observasi, serta menyebarkan kuesioner kepada pengunjung Taman Mini Indonesia Indah. Setelah itu melakukan proses *mind mapping* untuk menentukan kata kunci serta *big idea* yang akan diteruskan pada tahap *brainstorming*. Yang selanjutnya dilakukan ketahap perancangan visual, analisis, dan *budgeting*. Penulis berharap media buku ini dapat berguna bagi wisatawan anjungan Bali Taman Mini Indonesia Indah.

## 5.2 Saran

### 1. Saran untuk Taman Mini Indonesia Indah

Informasi sangat dibutuhkan bagi para wisatawan. Maka harus diperhatikan dari segi penyampaian informasi yang lebih mudah dijangkau. Dilihat dari perkembangan zaman yang sudah dengan mudah mencari sebuah informasi dalam media internet maka perlu ditingkatkan kualitas saran penyampain informasi berupa media yang bersifat digital dan *experience*. Dengan begitu maksud dan tujuan dari berdirinya wisata Taman Mini Indonesia Indah dapat dengan mudah tersampaikan bagi para wisatawan.

### 2. Saran untuk peserta Tugas Akhir

Penulis menyarankan agar peserta tugas akhir dapat mengoptimalkan dalam pengumpulan data, seperti mencari narsumber yang relevan, wawancara, observasi, serta penyebaran kuesioner. Dengan data yang kongkrit tersebut dapat memaksimalkan perancangan tugas akhir. Selain itu peserta tugas akhir harus bisa memanfaatkan waktu sebaik-baiknya dalam pembuatan laporan dan perancangan agar dapat selesai tepat waktu dengan hasil yang maksimal.